

Les mosaïques de Marko Rupnik partiellement recouvertes

Une première partie des mosaïques de Marko Rupnik a été masquée ce lundi à Lourdes, dans une démarche symbolique de soutien aux victimes d'abus dans l'Église.

Ce lundi 31 mars, une première partie des mosaïques de l'artiste slovène Marko Rupnik, accusé d'agressions sexuelles, qui habillent la façade de la basilique Notre-Dame-du-Rosaire de Lourdes, a été recouverte. Commandées en 2008 à l'occasion du 150^e anniversaire des apparitions, ces œuvres ont été entachées, quelques années plus tard, par les graves accusations envers leur créateur. L'Église avait décidé de se montrer ferme vis-à-vis du travail de Marko Rupnik, alors que ces œuvres ornent de nombreux monuments religieux du monde entier. Mgr Jean-Marc Micas, évêque de Tarbes-Lourdes, justifie cette décision par un souci d'accueil et d'écoute des personnes blessées par des abus, notamment sexuels,



La seconde partie sera recouverte dans quelques jours. / Sanctuaire Notre-Dame de Lourdes – VINCENT

dans l'Église. La Conférence des évêques de France organise, lundi et mardi à Lourdes, un grand séminaire de réflexion sur la lutte contre les violences sexuelles, auquel de nombreuses victimes sont invitées.

« L'emplacement même de ces mosaïques, à l'entrée du Sanctuaire, est un obstacle symbolique pour les victimes », explique Mgr Micas, en rappelant que cette décision s'inscrit dans une continuité amorcée dès juillet dernier. L'an-

née jubilaire est l'occasion, selon lui, « de faire ce pas de plus qui facilite l'entrée dans la basilique et dans le sanctuaire ».

Les mosaïques ont donc été recouvertes de plaques en l'honneur de cette année jubilaire décrétée par le Pape. Une décision prise localement, dans le calme et alors que, plus d'un an après le début des discussions, les esprits se sont quelque peu apaisés : « C'est une décision pastorale locale. »

commis par Rupnik savent très bien le lien qu'il y a entre les mosaïques, elles et l'artiste. C'est une distinction qui est très compliquée de faire, sinon impossible à faire », appuie l'évêque de Tarbes-Lourdes.

Vers un retrait définitif ?

Loin de craindre une perte d'attractivité du sanctuaire, l'évêque rappelle : « Personne ne vient à Lourdes pour voir les mosaïques de Rupnik. » Pour lui, la priorité reste la transmission du message de Lourdes, « en particulier aux plus petits, aux plus pauvres, aux plus blessés de la vie ».

En juillet dernier, il avait précisé qu'à son avis personnel, « il serait préférable de déposer ces mosaïques ». Pour l'heure, elles ne sont que « masquées », aux yeux des visiteurs et pèlerins. L'avenir définitif de ces œuvres n'a pas encore été tranché. « Nous préférons avancer dans le calme plutôt que sous le feu des pressions diverses », a affirmé lundi Mgr Micas, en rappelant qu'un groupe de travail « porte la réflexion et l'accompagne dans les décisions ».

La seconde partie des mosaïques de la basilique Notre-Dame-du-Rosaire sera recouverte dans les jours qui viennent, avant Pâques et le début de la saison au Sanctuaire.

Bastien Loubet

Séparation de l'homme et de l'artiste

Interrogé sur la séparation entre l'homme et l'artiste, Mgr Micas se montre catégorique : « Dans le cas présent, ça me paraît tout à fait compliqué de dissocier. Dès lors que l'artiste lui-même a dit clairement que les personnes qui l'entouraient ont été inspiratrices de son œuvre, et donc potentiellement ses victimes. »

« Les personnes victimes des abus

TRAVAUX ROUTIERS



De brèves interruptions de la distribution d'eau pourraient survenir. / Ville de Lourdes

Travaux rue Haout Mounta

La Communauté d'agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées annonce le lancement de travaux de renouvellement du réseau d'eau potable à Lourdes, rue Haout Mounta, à compter du lundi 7 avril 2025. Ce chantier, confié à l'entreprise SOGEP, vise à poser une nouvelle canalisation et à reprendre les branchements d'eau potable existants. L'ancien réseau sera définitivement mis hors service à l'issue de l'opération. Les travaux sont prévus pour une durée de huit semaines, sauf aléas techniques ou météorologiques. Durant cette période, des interruptions brèves de la distribution d'eau pourraient survenir. En cas de coupure prolongée, les habitants concernés seront directement informés. Pour toute information, vous pouvez contacter le service communautaire de l'Eau et de l'Assainissement et de la gestion des eaux pluviales urbaines au 05 62 44 47 92 ou par mail à l'adresse eaux.contact@agglo-rlp.fr

Un court métrage tourné au Sanctuaire récompensé

Les élèves du collège Jeanne d'Arc de Roubaix (Nord) remportent le prix du jury du Philoxenia pour un court métrage tourné à Lourdes lors du pèlerinage du Rosaire.

« L'Invitation », un court métrage réalisé par les élèves du collège Jeanne-d'Arc de Roubaix sous la direction de Séverine Truffaut, professeure de français, s'est vu décerner le prix du jury dans la catégorie Collège à l'occasion de l'édition 2025 du Prix Philoxenia, organisé par la société de production « Le Jour du Seigneur », diffusée sur France 2.

« Le tournage a été réalisé lors du pèlerinage du Rosaire, auquel nous participons chaque année avec l'établissement. Une quinzaine d'élèves ont participé à la création de ce projet dans le cadre de notre club cinéma, tous les lundis lors de la pause méridienne. Nous étions accompagnés d'un frère dominicain de la Maison 60 à Lille, une maison d'accueil dans un quartier populaire, qui a une maîtrise de cinéma et qui nous a donc partagé son savoir-faire et du matériel », raconte Mme Truffaut. Principalement en classe de troisième, les élèves ont donc réfléchi à un scénario, aux dialogues, avant de prendre la



Élia, la jeune collégienne personnage principal du film / Séverine Truffaut

route de Lourdes pour le pèlerinage du Rosaire début octobre. « On tournait pendant le pèlerinage alors on voulait être le plus discret possible pour ne pas déranger les gens autour, notamment à la Grotte ou pendant les processions », souligne-t-elle.

Le tournage aura duré un peu plus d'une quinzaine d'heures au total, avec des jeunes collégiens parfois en totale autonomie. « C'est un super souvenir, on a rencontré des gens adorables et les élèves ont très bien travaillé. Les gens étaient très contents », se réjouit Séverine Truffaut. Une fois rentrée dans le nord de la France, la quinzaine d'apprentis cinéastes s'est attelée à la partie montage, et pour un résultat de quelques mi-

nutes, ils ont travaillé pendant une trentaine d'heures. Résultat : le prix du jury.

Ce court-métrage de création collective invite à réfléchir sur le sens de l'hospitalité. Il met en scène Elia, une adolescente de 14 ans, qui accepte à contre-cœur une invitation à se rendre en pèlerinage à Lourdes. D'abord indifférente, voire méprisante à l'égard des personnes vulnérables qu'elle croise dans le train (et qu'elle qualifie de « cassos »), elle évolue profondément au fil des rencontres. Avec finesse, « L'Invitation » invite à réfléchir sur le regard porté sur l'autre et sur la manière dont l'hospitalité peut transformer une vision du monde.

Bastien Loubet

EN BREF

LOURDES

Atelier dépannage vélo

Ce mercredi 2 avril, de 9 h à 12 h, l'association Cyclo-Randonneurs Lourdais organise un atelier gratuit de réparation vélo à la halte de Soum – Pic du Jer. Pour plus d'informations, contactez l'association à crloudes65@gmail.com.

CINÉMA LE PALAIS

Colargol et le cirque Pimoulou

Mercredi 10h30

Le roi et l'oiseau

Mecredi 14h30

Radio Prague (VO)

Mecredi 20h30

Le garçon et la bête

Samedi 20h30

LAC DE LOURDES

Dégustation de vins

Profitez d'une dégustation de vins du Sud-Ouest, animée par une spécialiste diplômée, dans un cadre idyllique au bord du lac. Une expérience sensorielle et gourmande à ne pas manquer. Tarif : 60€. Pour plus d'informations contactez Claire Fournis au 06 19 94 34 29 ou clairette-prestations@gmail.com.

CONCERT

La Bande D'Lyre samedi

Le samedi 5 avril 2025, la Ville de Lourdes propose un concert gratuit sous les Halles et sur le marché extérieur avec l'orchestre « La Bande D'Lyre », de 10 heures à 13 heures.

ARGELÈS-GAZOST

Assemblée générale du Souvenir Français le 7 avril

Le Comité d'Argelès-Gazost du Souvenir Français organise son assemblée générale le dimanche 7 avril 2024 à la Salle de la Terrasse. Cette réunion, ouverte à partir de 9 h 30 pour le règlement des cotisations, débutera officiellement à 10 heures.

Le président Yves Kieser et le conseil d'administration invitent les adhérents, mais aussi toutes les personnes attachées au devoir de mémoire, à y participer.

Cet événement annuel est essentiel pour assurer la continuité de la mission du Sou-

venir Français : honorer ceux qui ont donné leur vie pour la liberté. Il s'adresse aussi aux jeunes, appelés à prendre le relais dans la préservation de cette mémoire collective.

La séance inclura la présentation du bureau, le compte rendu moral, le bilan financier, et se clôturera par un échange sur diverses questions. Les autorités locales seront accueillies à 11 h, avant un vin d'honneur à midi. Un repas convivial sera ensuite proposé à 13 h à l'hôtel-restaurant « Le Soleil Levant ».

S.E.L.A.S MAZOUÉ & ASSOCIES, Commissaire de Justice
Société de Vente Volontaire PIERRE MAZOUÉ ENCHERES
2, place du Foirail - 65400 ARGELES-GAZOST - ☎ 05.62.97.02.44

VENTE AUX ENCHERES PUBLIQUES

Dans les locaux du bar restaurant
LE PARKING, 4 Esplanade du Paradis
(65100) LOURDES

VENDEDI 4 AVRIL 2025 à 14h30
(Exposition le jour de la vente de 14h à 14h30)

VENTE VOLONTAIRE

- LICENCE IV pour l'exploitation d'un débit de boisson
- Matériel d'exploitation du bar restaurant LE PARKING et d'un hôtel : plancha et fourneau professionnel BERTO'S AMATIS, lave verre et lave-vaisselle ELETTOBAR FAST, four à air pulsé BARTSCHER, friteuse professionnelle, réfrigérateur WILLIAMS, dessertes réfrigérées et meuble de rangement inox, table et étagères inox, grande plonge, hotte aspirante, verres et tasses publicitaires, mange-debout, chaises hautes, tables et chaises de restaurant, lave-main, armoire à pharmacie, centrale de nettoyage HEDIS, grande vitrine réfrigérée, mobiliers et éclairages de bar, nombreux lots de tabourets, lampes, appliques...

VENTE JUDICIAIRE

- Véhicule : fourgon FIAT TALENTO, GO, 136 700 km, 2019, CT

Paiement comptant, frais en sus.
Photographies et liste des lots visibles sur le site : www.mazoue-huissier65.com